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● 会 長 挨 拶
　皆さん、改めましてあけましておめ
でとうございます。先ほどの芹ちゃ
んのスピーチを聞いて、私もあんな
ふうに話せたら、人生が変わってい
ただろうなと思いました。
　皆さんから年賀状をいただきまし
たが、現在、会社ではもう年賀状を
出していないため、失礼をしている
方もおられるかもしれません。お許

しいただきたいと思います。
　今年は新年早々から、能登半島地震が起こりました。私
の娘も大阪から金沢に行く途中の電車に５時間ぐらい閉じ
込められて、電話で「トイレットペーパーがない」と。大変だ
ったようですが、何とか帰りつきました。次の日、正月気分
を新たにとテレビを見ていると、今度は羽田での事故と、大
変な出来事が続きましたが、昨日は成人式での賑わいなど
もあって、いろんな意味で、新しい年が始まったんだなと感

じています。
　昨年末、最終夜間例会の後の二次会でバッフォーネに行
きましたが、人手不足でバタバタとしていました。それを見
て、何気なく私が燦燦奨学生の岡本さんに「バイトを2、3人
集めてやれば、助かるで」と言いました。すると数日後「会長、
今年の春、大学に入学する連中を３人構えてバッフォーネさ
んと話をしました」という電話がありました。なかなか行動
力のある方だなと。千頭さんの会社に就職するとのことです
ので、素晴らしい仕事をしていくのではないかと期待してい
ます。
　本日は、この後、東京からわざわざ来ていただいた松川さ
んのお話をお聞きします。楽しみにしています。また、シティ
さんのご主人にも参加していただきありがとうございました。
会社などは、本日から本格的な仕事の始まりではないかと
思います。気持ちも新たに、今年１年をスタートしていきたい
と思います。



Kochi Rotary Club

● ロータリーソング「君が代」「四つのテスト」

● お 客 様
米山記念奨学生　　　シティ ロダトゥル ファディラさん
ご主人　　　　　　　イマム アリフさん
高知小学校３年生　　加藤　芹さん、お母さま

● 加藤　芹さん（高知小学校３年生）が、11月に開催された子ども英語弁論大会で高知ＲＣ会
長杯を受賞されたときのスピーチをご披露しました。

● 米山記念奨学生のシティ ロダトゥル ファディラさんに奨学金をお渡ししました。
　あけましておめでとうございます。今日は夫のイマムと一緒に来ました。残念ながら私たちは
ここで一緒に住んでいません。今回夫は日本に３週間ほど滞在し、その後インドネシア
に戻ります。夫はインドネシアで医師であり、不動産業も経営しています。本日は、夫を
迎える機会をいただき誠にありがとうございます。どうぞよろしくお願いいたします。

● 新入会員紹介
・氏　　名　　傍士　基
・生年月日　　1982年12月20日
・職　　業　　株式会社世和産業　代表取締役
・配 偶 者　　美和様
・趣　　味　　ゴルフ
・傍士  基氏挨拶
　格式と伝統ある高知ＲＣに入会させていただいたこと、誠に嬉しく思います。そして、スポンサーに
なってくださった中澤様、佐竹様、この機会をつくっていただきありがとうございます。2007年、高
知青年会議所に入会したときにお２人はシニア、私は現役という立場で、当時から大変お世話になり
ました。
　私は、先月の12月に41歳になったばかりで、まだまだ若さゆえの失敗もありますし、浅学非才でもあります。逆に若さゆ
えスピーディな対応もできると思いますので、この会でもどんどんお手伝いしながら、これから先のロータリー生活を楽しん
でいきたいと思っています。ありがとうございました。

● 山中謙治会員（日本航空㈱高知支店長）より
　１月２日に起こしました羽田空港での弊社と海保機の衝突事故につきましては、皆さまに多
大なご心配とご迷惑をおかけしたこと、心よりお詫び申し上げます。昨日、ようやく滑走路は開
港しましたが、年始の忙しいときに多くの欠航と遅延を発生させてしまい、皆さまのお知り合い
やご友人にも、ご迷惑をかけたのではないかと思います。改めてお詫び申し上げます。
　この件に関して、何かお困り事等ありましたら、何なりとご連絡いただければ誠心誠意対応
させていただきます。この度は誠に申し訳ございませんでした。ありがとうございました。

● 幹 事 報 告
・１月のロータリーレートは１ドル141円です。
・ガバナー月信１月号を各テーブルに配布しましたので、ご覧ください。
・短期交換プログラムの報告書を回覧します。
・本日例会終了後、理事会を行います。

● 水谷太一会員より
　テーブルに、中山・伊與好循環治療室のチラシをお配りしています。私の持病が改善され、
感銘を受けた治療院が、明日高知の西久万でオープンします。健康を維持したい、良くしたいと
いう方がいらっしゃいましたら、私の方に声をかけていただけたらと思います。
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● ゲストスピーチ

連続テレビ小説『らんまん』制作の舞台裏

ＮＨＫメディア総局第３制作センター  　　　　　　　　　　　　　
チーフプロデューサー　　松川　博敬 氏　

　「らんまん」では高知の皆さんに
大変お世話になりました。今日は、
感謝の気持ちをお伝えしたい一心
でまいりました。本当にありがとう
ございました。そして、次は「あんぱ
ん」でまたお世話になります。高知
の皆さんの熱いご支援を期待して
います。よろしくお願いいたします。
　「らんまん」は９月末に半年間の放送が終了し、「らんま
ん」ロスも言われながら、３カ月たちました。12月には総集
編を放送し、紅白歌合戦では、ヒロインの浜辺美波さんに
司会を務めていただき、私も立ち会って年越しをしました。
　「らんまん」の企画は３年前にスタートしました。その時
に書いた企画案が「高知県出身の植物学者・牧野富太郎
の人生をモデルとしたオリジナルストーリー。その喜びと発
展に満ちた生命力あふれる人生を美しい草花の情景ととも
に描き、日本の朝に癒やしと感動のひとときをお届けしま
す」というもので、核となるものでした。３年たって、やはりこ
の企画に基づいたドラマになったと改めて思っています。
　モデルとなる牧野富太郎博士の第一印象は笑顔がとても
素敵で、時代を感じさせないというか、現代の方のすごくリ
ラックスした表情だなと。とてもフォトジェニックの方だと思
いました。牧野植物園で出している牧野富太郎写真集を主
演の神木君にも見せて、こんな方だったんだよと話したり、
神木さんにやってもらうに当たっても、笑顔がキーワード
だったのかなと思っています。
　タイトルは、牧野博士が天真爛漫な方だったんだろうな
と思ったことと、植物が咲き誇るらんまんを兼ね備えた言葉
として「らんまん」としました。脚本の長田さんから提案が
あって決めたタイトルでしたが、よく朝ドラの裏話では「ん」
が付くタイトルはヒットすると言われていて、これは「ん」が
２つも入っているので、とてもいいのではないかと思いまし
た。名は体を表すということ、牧野富太郎先生をモデルに神
木隆之介さんが主演する、「らんまん」というタイトル、この
３つが決まったことがとても重要なことで、ドラマとしての方
向性が決まったと思っています。
　「らんまん」は、去年の４月３日からスタートして９月末ま
で、全26週、月から金の５話で130回ですが、コロナ禍以
降、フルサイズで放送できた初の朝ドラだったことは、あま
り知られていません。2020年の「エール」のときにコロナが
始まり、放送休止などを経てスタートがずれ込み、回をカッ

トするなどの６作品があって、やっと元に戻ったのが「らんま
ん」でした。撮影中はもちろん衛生対策はしっかりしていま
したし、放送途中で５類に移行しましたが、その後も引き続
き同じ体制で撮影しました。
　2021年１月、脚本家の長田育恵さんと朝ドラをやりましょ
うと始まりました。１月から４月にかけて、どういう企画にす
るか話し合い、５月ぐらいに初めて２人で高知にお忍びでき
て、牧野植物園や佐川町に行って、いくつかある中でこの企
画がいけそうだと決めて、ＮＨＫ局内で内定。2022年２月、
制作発表をしました。
　牧野先生は大変面白い方で、多面的な魅力のある方で
すが、我々が「らんまん」で何を一番描きたかったかという
と、好きな植物のために邁進する強さ、貫く強さです。それ
が、この時代にとても眩しく見えるのではないかという思い
で進めてきました。牧野先生は、ドラマの題材としてはとて
も面白い方なのに、過去、まだご存命のときに池波正太郎
さんが舞台にされている作品があるぐらいで、今まで映像や
ドラマで描かれたことがないのが不思議でした。理由は植
物という題材がとても困難であるということです。私も薄々
は気づいていましたが、実際に制作を始めると本当に大変
でした。
　４月から９月に放送する朝ドラは、前年の10月から翌年８
月までかけて撮影をします。ということは、物語の前半部分
は秋冬に当たるわけですが、春夏のシーンももちろん出てき
ます。そのときに生の植物は用意できないので造花を用意
するのですが、企画当初は、最近の技術を使えば精巧な造
花が用意できるだろうとか、開花調整などもできるから、専
門家の方に相談したらいいだろうぐらいに楽観的に考えてい
ました。しかし、現実には全くそんなことはなくて、開花調整
は２年前から準備しないといけないとか、レプリカも実際の
植物を採取して分化して型をとって作る。つまり、春夏に植
物を採っておかないといけないとか、準備が大変でした。で
すから、後半は元々型があるものに基づいてドラマを作っ
たり、用意できる植物でストーリーを考えてもらうみたいな
こともありました。自然を相手に作り物のドラマを制作する
のは大変です。植物交渉チームには７名の植物学者の方と
NHKのスタッフ５名、合計12名が入り、台本の交渉から小
道具、現場の立ち会い、植物採集の所作等々、協力しても
らって作品を作り上げていきました。
　朝ドラは９割５分をスタジオで撮影しており、残りの５分
も関東近郊で、高知に見立てた茨城や千葉で撮影します
が、どうしても高知でやりたいというシーンがあって、10月に
１週間ぐらいと４月の桜のシーンは高知で撮影しました。第
１話の冒頭に出てくる伊尾木洞は、神木さんのクランクイン
の撮影です。１週目の最後、雪の中でバイカオウレンを探す
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シーンは横倉山、横倉山は、すえこさんと祝言をあげるため
に佐川に連れて来るシーンでも、実際に役者さんやスタッフ
にも横倉山に登ってもらいました。桜のシーンに関しては、
花の開花と、そこに出演する役者さん全てのスケジュールが
合うということはとても難しいのですが、今回はそれが撮影
でき、牧野先生が天国から見守ってくれているんじゃないか
と思いました。これが成功したことで、チームとしても士気が
上がったロケでした。
　苦労がたくさんあって裏側は大変でしたが、いろんなとこ

ろに牧野先生のご加護があるような気がしていました。そ
して、先生の「何とかなるろう」という言葉に、いつも勇気を
もらっていました。高知の皆さんには大変お世話になりまし
た。半年間の応援ありがとうございました。
　また「あんぱん」がやってきます。今年はヒロイン等々、い
ろんな発表があって盛り上がっていくと思います。「らんま
ん」を超える皆さんの応援を期待しています。ありがとうご
ざいました。

● 会長ひと言コメント
　我々のチームも半分が終わり、これから後半戦のスタートです。後半はＩＭ、創立夜間例会、情報集会等々、皆さん
とお会いする機会をできるだけつくるように運営していきたいと思っています。皆さんのご協力により、楽しいロータ
リー活動ができますことをお願い申し上げます。
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杉本芙美子

藤田　洋子

竹下　篤範

西山　彰一

西山　俊彦
高 橋 淳 二
高 橋 明 子
岡　　亮助

中澤　清一

親睦委員会一同

新年おめでとうございます。年賀のごあいさつ失礼いたしております。例年どおり皆さまへの年賀状代を燦燦
基金への寄付とさせていただきます。今年も健康に留意し、元気に楽しく過ごしていきたいと思っています。
どうぞよろしくお願いいたします。
今年から年賀状を失礼することにしましたので、その分（少額ですが）ニコニコさせていただきます。皆さま、
今年もよろしくお願いいたします。
新年おめでとうございます。本年もどうかよろしくお願いいたします。年末には河野会員に正月の食材で大変
お世話になりました。おかげさまで、孫たちを含め一家10名でおいしくいただきました。感謝してニコニコし
ます。
誕生日のお祝いをいただき誠にありがとうございます。これからも健康第一でロータリーを楽しませていただ
きたく存じます。
妻の卒寿90歳の誕生日を祝っていただきありがとうございました。

お誕生日のお花をいただきありがとうございました。

あけましておめでとうございます。今年もよろしくお願いいたします。誕生日を祝っていただきありがとうござい
ました。
あけましておめでとうございます。12月は結婚記念日をお祝いいただきましてありがとうございました。それと、
たくさんの会員の方に忘年会や新年会の予約やおせちのご注文ありがとうございました。今年は仕事のウエ
イトをホール係りに移しましたので、より一層快適な例会運営を目指してまいりますので、どんな些細なこと
でも、どうかご指導のほどをよろしくお願いいたします。
改めまして、今年も親睦委員会をよろしくお願いいたします。２月に入ると国際ロータリー創立夜間例会や昨
年に引き続き、各委員会さんとの交流会も開催してまいりますので、引き続きご協力、ご参加を何卒よろしく
お願いいたします。今年も皆さんでニコニコ親睦していきましょう。

ニコニコ箱 【敬称略】
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昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目3-39 高知放送南館8階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/

● 累 計 額  ［ 1月 9 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金479,300 円 149,350 円
さんさん

ポリオ 募 金 264,600 円
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新会員スピーチ
　日本銀行　高知支店長　藤原  文也 会員
　「日本銀行高知支店　開設80周年を迎えて
　　　　 — 今後も地域の皆さまとともに —」

◇ 例 会 変 更 ◇

	 高知南RC　 　1月18日　新年夜間例会（阪）	 高知北RC　 　1月22日　新年家族合同夜間例会（三）
	 高知東RC　 　1月24日　職場例会（阪）	 高知南RC　 　1月25日　職場例会（阪）
	 高知西RC　 　1月26日　ロータリー休日（三）	 高知北RC　 　1月29日　職場例会（三）
	 高 知 R C　 　1月30日　職場例会（三）	 高知ロイヤルRC　 　1月30日　ロータリー休日（高）
	 高知中央RC　 　2月　1日　創立記念夜間例会（城）	 高知北RC　 　2月　5日　絵本贈呈式（三）
	 高知ロイヤルRC　 　2月　6日　立春夜間例会（高）	 高知東RC　 　2月　7日　観梅夜間例会（阪）
	 高知ロイヤルRC　 　2月13日　定款第8条第1節により休会（高）	 高知南RC　 　2月15日　ご長寿祝い例会（阪）
	 高知中央RC　 　2月15日　建国記念日に振替の為休会（城）	 高知西RC　 　2月16日　古希・還暦祝賀夜間例会（三）
	 高 知 R C　 　2月20日　ロータリー創立記念夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC　 　2月20日　定款第8条第1節により休会（高）
	 高知南RC　 　2月22日　天皇誕生日に振替の為休会（阪）	 高知中央RC　 　2月22日　天皇誕生日に振替の為休会（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （高）… 高知プリンスホテル

総数

12月12日

（-4）88 61 18 5 78％　1月　9日

（-8）88 55 7 18 91％

12月19日 （-7）88 55 14 12 82％

出席 欠席 メイキャップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇


